

Défense et sécurité

- Le Canada et les États-Unis sont l'un pour l'autre le meilleur allié :
 - Tous deux ont fondé l'OTAN (Organisation du traité de l'Atlantique Nord) et aujourd'hui ils tentent de concert de l'élargir afin de stabiliser l'Europe de l'Est davantage.
 - Dimension transatlantique de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE), ils aident de leur poids l'Organisation à prévenir ou résoudre les conflits, à promouvoir la démocratie et les droits de la personne, et à renforcer la sécurité militaire.
 - Ils prennent aussi une part active aux efforts visant à proroger indéfiniment le Traité de non-prolifération nucléaire.

Maintien de la paix

- Le Canada et les États-Unis appuient les missions de maintien de la paix des Nations Unies. À l'heure actuelle, 2 800 Canadiens font partie de neuf missions onusiennes dans le monde. Les deux pays sont membres de groupes de travail spéciaux chargés de l'amélioration de la fonction de maintien de la paix au sein des Nations Unies et de la réduction du coût des opérations.

Haïti

- Au sein de l'Organisation des États américains et des Nations Unies, les deux pays travaillent à restaurer la démocratie en Haïti. Des agents de la GRC, aux côtés du personnel américain ont contribué à la formation d'une force de police provisoire, et les deux groupes aident à l'établissement d'une force de police permanente.

Ex-Yougoslavie

- Par l'intermédiaire de l'ONU, de l'OTAN, de la Conférence internationale sur l'ex-Yougoslavie et de l'OSCE, le Canada et les États-Unis tentent de résoudre le conflit dans l'ex-Yougoslavie.

Russie

- Le Canada et les États-Unis sont de fermes partisans de la démocratisation et de la réforme en Russie. Tous deux sont préoccupés par la situation en Tchétchénie et ils souhaitent que les Russes maintiennent leur engagement de faire des réformes économiques.